



## プログラム

### 『ロータリー財団月間に寄せて』



#### 村上有司パストガバナー

今日は、ロータリー財団月間です。私のガバナ一年度(2009-2010年度)に、ロータリー財団国際親善奨学生として米国に留学され、現在は新宮高校の教師をしておられる松下倫久先生にお話を頂きます。



2009-2010年度  
元ロータリー財団国際親善奨学生  
和歌山県立  
新宮高等学校  
教諭 松下 愉久 様

私は本州最南端の串本で生まれ育ちました。研究分野で医学博士を取得した後、串本ロータリークラブ推薦で2010年にロータリー財団2640地区国際親善奨学生として、米国ジョンズホプキンス大学に研究留学しました。このジョンズホプキンス大学は、ワシントンDC近郊の都市ボルチモアに位置しています。21年連続で全米No.1



ジョンズホプキンス大学病院の前で

の病院に選ばれた医学部では非常に有名な大学です。

そこで6年間に渡って臍臓がんの研究を行い、最近論文を発表することができました。研究は臨床と基礎医学を繋ぐ研究で、ありがたいことに雑誌の表紙に私の研究が掲載されるという栄誉にあづかることができたのです。米国でのロータリー財団のサポートは手厚く、現地のロータリアンはアパートが見つかるまでホームステイをさせてくれました。それに加えて、アパートを探すのを手伝ってくれたり、家具やベッド等の生活必需品を貸してくれたりしたのです。奨学生としての活動は主として、スピーチを各ロータリークラブで行うことでした。スピーチはボルチモアとワシントンDCで7回に渡って行いました。例えば、ホワイトハウスに近いロータリークラブで串本のことを発表し、オバマ大統領(当時)を串本にぜひ来て欲しいとお願いしました。沢山の写真をお見せしたかったのですが、写真が実は殆ど残っていないのです。というのは、私のアパートにドロボーが入り、写真を保存したパソコンが盗難にあったからです。

このように恵まれた環境で研究を行なっていたのですが、大学生や大学院生を教える機会もありました。教えることにやりがいを感じ始めていた頃、一人の学生が「今までの先生の中で一番よかった」と言ってくれました。初めは本当かなと半信半疑だったのですが、彼が母親を連れて私の研究室まで来てくれたのです。そのことで教えることに自信を持ち、真剣にキャリア変更を考え始めました。よくよく考えてみると、フィリピン、ラオス、カンボジア等、発展途上国にボランティアに出かけ、いつか自らの専門性を活かして長期間ボランティアをしたいと心に決めていました。当時は自分の専門性を活かして何のボランティアをしようか分からなかったのですが、途上国の子ども達に実験を教えるために、青年海外協力隊に応募することを決めたのです。

結局私は、エチオピアに青年海外協力隊理科教育隊員として赴くことになりました。エチオピアは非常にユニークな国で年間230日断食(動物性の食物を食べることが禁じられている)あたり、今年が2012年と7年遅れであります。何より植民地になったことがないアフリカで唯一の国で、他のアフリカ諸国との憧れの的になっています。その証拠に、エチオピアの国旗を真似ている国々があり、アフリカ連合の本部もエチオピアにあります。私はそんなエチオピアで、中学生の授業への理科実験の導入を中心に奉仕活動を行いました。最も力を入れたのは手作り顕微鏡です。顕微鏡は高価なため、各学校に一台あればいい方で一人一人の生徒が観察することは不可能でした。そこで、一人一人に手作り顕微鏡を作成し、スケッチしてもらいました。これをエチオピア第二の都市すべての小学校で行いました。その他にも、潮岬中学校とエチオピアの子ども達を繋いだり、貴志中学校の生徒が寄付してくれた理科実験器具やピアニカを使ってもらったり



手作り顕微鏡を使ってスケッチした細胞を誇らしげに見せる子ども達

もしました。ここエチオピアでもロータリー財団の方々は、大学でがんの講義をする機会を得る援助をしてくれたり、エチオピアの教育に関する講演を日本人ボランティアに対して行ったりしてくれました。世界各国のロータリアンの活動によって、多くの人々が恩恵を受けていることを日本、米国、エチオピアで実感しました。



エチオピアのロータリークラブと串本ロータリークラブのバナー交換